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議案質疑

　

第
３
回
定
例
会
で
は
、「
令
和
４
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
」な
ど
、15
議
案

が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と

お
り
可
決
・
同
意
・
認
定
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

９月定例会
９月１日～９月29日

安
全
安
心
な
市
民
生
活
の
た
め
に

安
全
安
心
な
市
民
生
活
の
た
め
に

常
任
委
員
会
か
ら
要
望
指
摘
事
項
を
市
長
に
提
出

常
任
委
員
会
か
ら
要
望
指
摘
事
項
を
市
長
に
提
出

令
和
４
年
度
決
算
認
定

◆
財
産
の
取
得

Ｑ　

平
成
29
年
３
月
に
道
路
交

通
法
の
運
転
免
許
制
度
が
改
正

さ
れ
、普
通
自
動
車
運
転
免
許

で
運
転
で
き
る
車
両
の
総
重
量

が
５
ト
ン
未
満
か
ら
３
・
５
ト

ン
未
満
に
引
き
下
げ
ら
れ
た
。

　

改
正
後
に
普
通
自
動
車
免
許

を
取
得
し
た
人
が
消
防
団
に
入

団
し
た
場
合
、今
回
取
得
す
る

総
重
量
が
約
５
ト
ン
の
消
防
ポ

ン
プ
自
動
車
を
運
転
す
る
こ
と

は
で
き
な
い
が
、そ
の
対
策
は
。

Ａ　

今
後
消
防
団
と
協
議
を
行

い
、運
転
免
許
制
度
改
正
後
に

普
通
自
動
車
免
許
を
取
得
し
た

団
員
も
運
転
で
き
る
３
・
５
ト

ン
未
満
の
消
防
ポ
ン
プ
自
動
車

の
導
入
や
、現
在
の
消
防
ポ
ン

主
な
議
案
審
議

プ
自
動
車
を
運
転
で
き
る
準
中

型
自
動
車
免
許
の
取
得
に
対
す

る
補
助
金
制
度
を
創
設
す
る
な

ど
の
対
策
を
検
討
し
て
い
く
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
５
号
）

Ｑ　

市
税
等
納
税
促
進
事
業
費

シ
ス
テ
ム
更
新
改
修
等
委
託
料

の
改
修
内
容
は
。

Ａ　

令
和
６
年
度
当
初
か
ら
市

民
税・県
民
税
の
普
通
徴
収
分
と

国
民
健
康
保
険
税
の
納
付
書
へ

の
二
次
元
コ
ー
ド
の
印
字
に
対

応
す
る
た
め
、５
年
度
中
に
シ
ス

テ
ム
改
修
を
行
う
も
の
。

Ｑ　

新
規
事
業
と
な
る
学
校
安

全
総
合
支
援
事
業
を
実
施
す
る

経
緯
は
。

Ａ　

本
事
業
は
、今
後
発
生
が

懸
念
さ
れ
る
大
規
模
な
地
震
災

害
な
ど
に
備
え
た
実
践
的
な
防

災
教
育
を
進
め
る
た
め
の
文
部

科
学
省
の
取
り
組
み
で
あ
り
、

県
が
そ
の
委
託
を
受
け
、県
内

モ
デ
ル
地
域
の
市
、拠
点
校
を

選
定
す
る
も
の
で
あ
る
。狭
山

市
で
は
、一
級
河
川
で
あ
る
入

間
川
に
隣
接
し
て
い
る
地
理
的

な
要
因
な
ど
か
ら
、入
間
川
中

学
校
区
を
モ
デ
ル
地
区
と
し
て

申
請
し
、決
定
し
た
と
こ
ろ
で

あ
る
。

Ｑ　

ウ
ィ
ッ
グ
等
購
入
費
助
成

金
60
万
円
の
補
正
額
の
根
拠
は
。

Ａ　

本
事
業
は
、が
ん
患
者
の

外
見
上
の
ケ
ア
、い
わ
ゆ
る
ア

ピ
ア
ラ
ン
ス
ケ
ア
と
経
済
的
な

支
援
を
目
的
に
、ウ
ィ
ッ
グ
や

胸
部
補
整
具
な
ど
の
購
入
費
用

に
対
す
る
助
成
を
本
年
度
に
実

施
し
て
い
る
も
の
で
あ
る
。

　

補
正
金
額
の
根
拠
は
、こ
れ

ま
で
の
申
請
実
績
を
踏
ま
え
、

年
間
の
申
請
件
数
を
ウ
ィ
ッ
グ

70
件
、胸
部
補
整
具
30
件
、助
成

金
額
を
１
０
０
万
円
と
試
算
し
、

当
初
予
算
額
の
40
万
円
を
引
い

た
60
万
円
を
補
正
予
算
と
し
て

要
求
す
る
も
の
で
あ
る
。

Ｑ　

令
和
４
年
度
の
市
民
の
平

均
所
得
は
、ピ
ー
ク
時
と
比
較

し
て
ど
の
程
度
な
の
か
。

Ａ　

４
年
度
の
個
人
市
民
税
の

決
算
に
お
け
る
納
税
義
務
者
の

平
均
所
得
金
額
は
約
３
０
０
万

円
で
あ
り
、対
前
年
度
比
約

３
万
円
の
増
加
と
な
っ
て
い
る
。

　

ピ
ー
ク
時
の
平
均
所
得
金
額

は
平
成
19
年
度
の
３
４
９
万
円

台
で
あ
り
、所
得
金
額
へ
の
算

出
方
法
が
変
更
と
な
っ
た
た
め

正
確
な
比
較
は
で
き
な
い
が
、

ピ
ー
ク
時
か
ら
は
約
49
万
円
の

マ
イ
ナ
ス
と
な
っ
て
い
る
。

一
般
会
計
歳
入

消防ポンプ自動車
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議案質疑

Ｑ　

個
人
市
民
税
の
納
税
義
務

者
の
所
得
階
層
別
の
人
数
、割

合
と
前
年
度
比
は
。

　

ま
た
、前
年
度
か
ら
の
変
化

の
要
因
に
つ
い
て
、ど
の
よ
う

に
捉
え
て
い
る
の
か
。

Ａ　

所
得
階
層
を
５
段
階
に
分

け
て
試
算
す
る
と
、所
得
金
額

２
０
０
万
円
以
下
は
３
万
１
８

７
１
人
、構
成
割
合
は
全
体
の

40・2
％
、前
年
度
比
１
９
２
人
、

０
・
48
ポ
イ
ン
ト
の
減
で
あ
る
。

２
０
０
万
円
を
超
え
４
０
０
万

円
以
下
は
２
万
９
９
８
６
人
、

37・８
％
、前
年
度
比
１
８
６
人
、

０・01
ポ
イ
ン
ト
の
増
で
あ
る
。

４
０
０
万
円
を
超
え
７
０
０
万

円
以
下
は
１
万
３
４
５
０
人
、

17
％
、前
年
度
比
３
５
４
人
、０・

35
ポ
イ
ン
ト
の
増
で
あ
る
。
７

０
０
万
円
を
超
え
１
０
０
０
万

円
以
下
は
２
８
０
３
人
、３
・
５

％
、前
年
度
比
77
人
、０
・
08
ポ

イ
ン
ト
の
増
で
あ
る
。
所
得
金

額
１
０
０
０
万
円
超
え
は
１
２

４
１
人
、１
・
６
％
、前
年
度
対

比
49
人
、０
・
05
ポ
イ
ン
ト
の
増

で
あ
る
。

　
僅
か
で
は
あ
る
が
、４
０
０
万

円
を
超
え
７
０
０
万
円
以
下
の

区
分
を
中
心
に
所
得
金
額
が
高

い
区
分
へ
人
数
割
合
が
推
移
し

て
お
り
、こ
の
こ
と
は
、コ
ロ
ナ

禍
の
影
響
で
制
限
さ
れ
て
い
た

経
済
活
動
が
回
復
基
調
に
あ
る

中
で
、主
に
給
与
所
得
が
増
加

し
た
こ
と
が
要
因
で
あ
る
と
捉

え
て
い
る
。

一
般
会
計
歳
出

Ｑ　

狭
山
市
の
令
和
４
年
度
の

生
活
保
護
受
給
者
の
世
帯
数
と

前
年
度
比
の
状
況
は
。ま
た
、保

護
率
に
つ
い
て
、狭
山
市
、国
、

埼
玉
県
、近
隣
市
の
状
況
は
。

Ａ　

４
年
度
の
生
活
保
護
受
給

者
の
世
帯
数
は
８
４
５
世
帯
、

３
年
度
は
７
８
５
世
帯
で
、増

加
傾
向
と
な
っ
て
い
る
。

　

保
護
率
は
、狭
山
市
が
０
・
66

％
、国
が
１
・
63
％
、埼
玉
県
が

１
・
34
％
と
な
っ
て
い
る
。近
隣

市
は
県
の
速
報
値
と
な
る
が
、

川
越
市
が
１
・
19
％
、所
沢
市
が

１
・
44
％
、入
間
市
が
０
・
92
％
、

飯
能
市
が
１
・
09
％
、日
高
市
が

１
・
01
％
と
な
っ
て
い
る
。

Ｑ　

令
和
５
年
３
月
１
日
と
４

月
１
日
時
点
の
保
育
所
な
ど
の

待
機
児
童
数
は
何
人
か
。

Ａ　

３
月
１
日
の
待
機
児
童
数

は
１
１
８
人
で
あ
り
、４
月
１

日
は
７
人
で
あ
る
。

Ｑ　

過
去
３
年
間
の
び
ん
・
缶
、

古
紙
・
古
布
な
ど
の
リ
サ
イ
ク

ル
率
と
再
生
利
用
率
は
。

Ａ　

リ
サ
イ
ク
ル
率
は
、令
和

２
年
度
が
24
・
４
％
、３
年
度
が

23
・
９
％
、４
年
度
が
23
・
０
％

で
あ
る
。

　

再
生
利
用
率
は
リ
サ
イ
ク
ル

率
に
焼
却
灰
の
資
源
化
を
含
め

た
も
の
で
あ
り
、２
年
度
が
33
・

０
％
、３
年
度
が
32
・
５
％
、４
年

度
が
31
・
６
％
で
あ
る
。

Ｑ　

入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
に

対
す
る
市
民
団
体
や
住
民
か
ら

の
意
見
の
中
で
、一
番
大
き
な

も
の
と
し
て
は
、現
計
画
の
安

全
対
策
の
問
題
が
あ
る
が
、市

で
は
ど
の
よ
う
な
対
応
を
図
っ

た
の
か
。

Ａ　

東
西
の
駅
前
広
場
、駅
の

橋
上
駅
舎
化
と
東
西
自
由
通
路

を
総
合
的
に
整
備
す
る
こ
と
に

よ
り
、歩
車
分
離
が
整
っ
た
安

全
な
交
通
環
境
が
整
う
。

　

ま
た
、南
北
双
方
の
危
険
な

踏
切
を
渡
る
こ
と
な
く
、エ
ス

カ
レ
ー
タ
ー
や
エ
レ
ベ
ー
タ
ー

に
よ
り
、駅
の
東
西
を
歩
行
者

が
安
全
に
移
動
す
る
こ
と
が
可

能
と
な
る
。

Ｑ　

狭
山
市
駅
加
佐
志
線
整
備

事
業
の
進
捗
状
況
と
今
後
の
取

り
組
み
は
。

Ａ　

令
和
４
年
度
末
の
本
線
部

の
用
地
取
得
状
況
は
、47
筆
、

９
８
０
４
・
86
平
方
メ
ー
ト
ル

で
用
地
取
得
率
は
約
76
％
、排

水
経
路
部
の
用
地
取
得
状
況

は
、15
筆
、２
０
１
９
・
57
平
方

メ
ー
ト
ル
で
、用
地
取
得
率
は

約
48
％
と
な
っ
て
い
る
。

　

本
線
の
工
事
で
は
、６
年
度

予
定
の
ガ
ス
管
、水
道
管
の
埋

設
工
事
に
先
駆
け
、造
成
工
事

を
実
施
す
る
と
と
も
に
、雨
水

管
築
造
工
事
を
発
注
す
る
な

ど
、８
年
度
末
の
供
用
を
目
途

に
取
り
組
ん
で
い
く
。

Ｑ　

教
職
員
で
、１
か
月
以
上

の
長
期
の
病
気
休
暇
や
休
職
を

し
て
い
る
人
数
は
。

　

ま
た
、そ
の
期
間
、教
員
の
代

替
確
保
は
で
き
て
い
た
の
か
。

Ａ　

令
和
４
年
度
の
当
該
教
職

員
は
13
名
で
あ
る
。

　

県
費
負
担
教
職
員
が
長
期
休

暇
な
ど
を
す
る
場
合
、県
が
代

替
教
員
を
配
置
す
る
こ
と
に
な

る
。４
年
度
に
お
け
る
代
替
教

員
は
最
終
的
に
確
保
で
き
た
が
、

県
費
発
令
ま
で
に
時
間
を
要
し

た
ケ
ー
ス
も
あ
り
、県
費
発
令

ま
で
の
期
間
に
、市
費
発
令
の

代
替
教
諭
を
配
置
し
て
対
応
す

る
こ
と
も
あ
っ
た
。
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定
に
よ
る
影
響
額
は
。ま
た
、令

和
４
年
度
の
滞
納
世
帯
数
は
。

Ａ　

令
和
４
年
度
の
国
民
健
康

保
険
税
現
年
課
税
分
の
収
入
済
額

は
30
億
１
８
５
３
万
８
２
３
５

円
で
あ
り
、３
年
度
の
収
入
済

額
28
億
３
８
０
１
万
９
６
４
８

円
に
対
し
て
６
・
36
％
の
増
と

な
っ
て
い
る
。ま
た
、４
年
度
現

年
課
税
分
の
滞
納
世
帯
数
は

２
３
６
１
世
帯
で
あ
る
。

Ｑ　

令
和
４
年
度
の
国
民
健
康
保

険
特
定
健
康
診
査
の
受
診
率
は
。

Ａ　

４
年
度
の
特
定
健
康
診
査

の
受
診
率
は
35
・
６
％
で
あ
り
、

３
年
度
の
受
診
率
33
・
６
％
と

比
較
し
２
ポ
イ
ン
ト
上
昇
し
て

い
る
。

後
期
高
齢
者
医
療
特
別
会
計

Ｑ　

令
和
４
年
10
月
か
ら
窓
口

負
担
が
１
割
か
ら
２
割
に
な
っ

た
方
の
人
数
は
。

Ａ　

制
度
改
正
前
の
令
和
４
年

９
月
末
の
１
割
負
担
の
被
保
険

者
数
２
万
３
２
８
０
人
の
う
ち
、

制
度
改
定
に
よ
り
２
割
負
担
と

な
っ
た
被
保
険
者
数
は
７
４
６

２
人
で
あ
る
。

採決の結果

市長提出議案／人事教育委員会委員の任命（青田和義氏）　補正予算一般会計（第５号）、国民健康保険（第１
号）、介護保険（第１号）、後期高齢者医療（第１号）　その他会計の決算認定介護保険、水道事業、下水道事業　
事業会計の未処分利益剰余金の処分水道、下水道　その他市立中央中学校内装及び外壁等改修工事請負契
約の締結、財産の取得

◆全員が賛成した議案

Ｑ　

学
校
給
食
事
業
費
中
の
事

業
手
法
検
討
調
査
業
務
委
託
の

内
容
は
。

Ａ　

入
間
川
・
柏
原
学
校
給
食

セ
ン
タ
ー
は
、令
和
６
年
３
月

末
に
Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
契
約
期
間
が

終
了
す
る
。引
き
続
き
良
好
な

施
設
の
維
持
管
理
な
ど
、長
期

的
な
観
点
で
の
給
食
の
質
の
確

保
と
提
供
を
す
る
こ
と
が
必
要

で
あ
り
、４
年
度
中
に
次
期
事

業
の
手
法
、期
間
、コ
ス
ト
な
ど

を
検
討
す
る
た
め
、各
種
事
業

手
法
に
対
す
る
専
門
的
知
識
に

加
え
、民
間
事
業
者
に
係
る
金

融
、税
制
面
か
ら
の
分
析
に
長

け
て
い
る
民
間
コ
ン
サ
ル
タ
ン

ト
の
支
援
を
業
務
委
託
と
し
て

外
部
発
注
し
た
も
の
。

国
民
健
康
保
険
特
別
会
計

Ｑ　

国
民
健
康
保
険
税
率
の
改

◆賛否が分かれた議案　　　　　　○…賛成、×…反対、討…討論者、議長は採決には参加しません
議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

健政会 公明党 日本共産党 創造 新政みらい 無所属

太
田
笹
本
酒
井
豊
泉
福
田
千
葉
町
田
三
浦
加
賀
谷
関
根
船
川
広
山
大
沢
橋
本
衣
川
金
子
菅
野
大
島
土
方
内
藤
丸
橋
田
中

62 令和４年度狭山市一般会計歳入歳出決算認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○
討 ○

議
長

○ ○ ○ ○ × ×
討 × × ○ × ○ ○ × ×

63 令和４年度狭山市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○

65 令和４年度狭山市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○

請願
1
適格請求書等保存方式（インボイス
制度）の実施延期を求める意見書の
提出を求める請願

× × × × × × × × × × × ○ ○ ○
討 × × × × × ○ ○

議
員
提
出
議
案

◆
帯
状
疱
疹
ワ
ク
チ
ン
へ
の
助

　

成
及
び
定
期
接
種
化
を
求
め

　
る
意
見
書 

《
可
決
》

提
出
議
員　

太
田
博
希
ほ
か
20
名

提
出
先　
内
閣
総
理
大
臣
ほ

か
４
名

◆ 

帯
状
疱
疹
ワ
ク
チ
ンへ
の
助
成

を
求
め
る
意
見
書 

《
可
決
》

提
出
議
員　

太
田
博
希
ほ
か
20
名

提
出
先　

埼
玉
県
知
事

請　

願

◆ 

適
格
請
求
書
等
保
存
方
式

（
イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
）の
実
施

延
期
を
求
め
る
意
見
書
の
提

出
を
求
め
る
請
願

請
願
者　

１
団
体

 
《
賛
成
少
数
で
不
採
択
》

請
願
を
採
択
す
る
こ
と
の
賛
成

討
論

日
本
共
産
党　

衣
川　

千
代
子

（ 5 ）

議案質疑議案質疑・討論

議案に賛 成･反 対します討
論 令和４年度 一般会計歳入歳出決算認定

賛成討論（要旨）▲

新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨
時給付金の活用、原油価格・物価高騰等総合緊
急対策の実施による市民生活の支援を評価　▲

実質収支は黒字、安定した財政運営が行わ
れていると評価　

▲

人口減社会を見据えた財
政運営を期待　

▲

「狭山市まち・ひと・しごと
創生総合戦略」の施策展開を期待　

▲

地域子
育て支援拠点整備による子育てする親の負担
軽減を評価　

▲

保育園・学童保育室の新設に
よる待機児童の解消を評価　

▲

太陽光発電シ
ステムなどを補助対象としたことは、ＣＯ２

排出を抑制する事業であり評価　

▲

企業立
地促進事業は優良企業の進出、就労人口の拡
大など街の活性化につながるので積極的な活
用を　

▲

入曽駅橋上駅舎、東西自由通路、商業
施設建設がまちびらきに合わせ進められてお
り、入曽駅周辺の活性化に期待　

▲

スクール
カウンセラーやさやまっ子相談員を各小中学
校に配置したことを評価　

▲

武道館の供用開
始や各スポーツ施設の適切な改修を評価

反対討論（要旨）▲

基地交付金は、固定資産税相当額交付を国
へ要請を　

▲

職員の増員・業務分担などで負
担軽減を図り、長時間労働の問題解決へ　▲

会計年度任用職員、フルタイム勤務は正規
職員としての採用を　

▲

適切な資材が使われ
ているのか現地調査を行い、必要な時期に契
約できる体制を　

▲

市内巡回バスは市役所や
公共施設への運行を　

▲

交通空白地域の解消
を　

▲

マイナンバーカード交付は、取得を希
望しない市民が生活するうえで不便の無いよ
うな市の対応を　

▲

待機児童解消へ対応を　▲

市営住宅使用料の減免措置の周知を、また
老朽化した建物は住人のニーズにあった計画
的な建て替えを　

▲

高齢者の孤独死防止策を▲

入曽駅周辺事業は住民の声を反映した形で
　

▲

奨学金は所得要件・成績要件の撤廃を　▲

小人数学級早期実現と教員確保などにより
教職員の長期労働解消を　

▲

図書館の建て替
えと機能集約は市民の声を取り入れた計画を▲

学校給食費は公会計化を

常任委員会からの常任委員会からの要望指摘事項要望指摘事項！
一般会計　

予算　

１
人
１
台
端
末
を
活
用
し
た
家

庭
学
習
等
に
資
す
る
通
信
環
境

整
備
に
つ
い
て
、
部
局
間
で
連
携

し
支
援
を
進
め
ら
れ
た
い
。

ス
ポ
ー
ツ
奨
励
金
に
つ
い
て
は
、

競
技
の
種
類
、
個
人
・
団
体
及
び

狭
山
市
ス
ポ
ー
ツ
協
会
へ
の
加

入
非
加
入
を
問
わ
ず
、
広
く
交
付

さ
れ
た
い
。

ゼ
ロ
カ
ー
ボ
ン
シ
テ
ィ
を
目
指

し
て
庁
用
車
の
購
入
の
際
は
、
環

境
に
配
慮
し
た
自
動
車
の
購
入

に
努
め
ら
れ
た
い
。

イ
ン
キ
ュ
ベ
ー
シ
ョ
ン
セ
ン
タ
ー

の
運
営
に
つ
い
て
は
、
指
定
管
理

者
と
連
携
し
て
、
入
居
者
の
研
究

開
発
等
の
進
捗
を
定
期
的
に
確
認

す
る
と
と
も
に
、
創
業
に
向
け
て

の
サ
ポ
ー
ト
を
推
進
さ
れ
た
い
。

市
内
事
業
者
と
締
結
し
た
「
災
害

時
に
お
け
る
避
難
行
動
要
支
援

者
の
輸
送
の
協
力
に
関
す
る
協

定
」
に
つ
い
て
は
、
災
害
時
を
想

定
し
た
マ
ニ
ュ
ア
ル
を
作
成
さ

れ
た
い
。

１２３ 総
務
経
済
委
員
会

生
活
保
護
を
必
要
と
す
る
方
に

支
援
が
い
き
わ
た
る
よ
う
、
基
準

に
応
じ
た
ケ
ー
ス
ワ
ー
カ
ー
数

を
確
保
す
る
と
と
も
に
、
支
援
ス

キ
ル
の
向
上
に
向
け
た
研
修
等

の
受
講
体
制
を
拡
充
さ
れ
た
い
。

各
家
庭
に
お
い
て
、
洋
式
ト
イ
レ

が
一
般
的
で
あ
る
こ
と
を
鑑
み

て
、
大
規
模
修
繕
の
前
倒
し
を
含

め
、
小
中
学
校
の
全
て
の
ト
イ
レ

の
洋
式
化
を
早
期
に
実
施
さ
れ

た
い
。

各
世
帯
の
収
入
状
況
等
を
鑑
み
、

教
育
の
機
会
均
等
の
観
点
か
ら
、

文
教
厚
生
委
員
会

１２３

建
設
環
境
委
員
会

１２３ ４
空
き
家
対
策
に
つ
い
て
、
空
き
家

バ
ン
ク
の
設
置
や
空
き
家
の
利

活
用
を
促
進
さ
れ
た
い
。

緑
の
保
全
に
積
極
的
に
取
り
組

む
と
と
も
に
、
保
存
樹
木
等
助
成

金
に
つ
い
て
は
、
助
成
金
を
増
額

さ
れ
た
い
。

ス
ポ
ー
ツ
施
設
を
有
す
る
す
べ

て
の
公
園
に
つ
い
て
、
簡
易
的
な

観
客
席
を
設
置
さ
れ
た
い
。

小谷野市長（左）に要望書を渡す
 三浦議長（中）、笹本副議長（右）
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議案質疑

常任委員会からの活動報告
９月定例会における常任委員会で審査した内容の一部を抜粋してお知らせします。

請
願
審
査
に
つ
い
て

　
「
適
格
請
求
書
等
保
存
方
式（
イ
ン
ボ
イ
ス
制

度
）の
実
施
延
期
を
求
め
る
意
見
書
」の
提
出
を

求
め
る
請
願
書
の
審
査
を
行
い
ま
し
た
。

　

請
願
理
由
の
一
つ
と
し
て「
９
月
４
日
に

36
万
人
を
超
え
る
イ
ン
ボ
イ
ス
中
止
署
名
が
財

務
省
に
提
出
さ
れ
、実
施
を
一
旦
ス
ト
ッ
プ
し

て
、対
象
事
業
者
の
負
担
や
導
入
の
足
か
せ
に

な
っ
て
い
る
も
の
を
整
理
す
る
必
要
が
あ
る
」

と
い
う
も
の
で
し
た
。

　

委
員
会
で
は
、「
市
内
で
も
制
度
を
導
入
す
る

と
困
る
と
い
う
声
が
あ
り
、市
民
が
１
人
で
も

困
っ
て
い
れ
ば
、立
ち
止
ま
り
議
論
を
深
め
る

べ
き
」と
の
意
見
が
あ
っ
た
。

　

一
方
で「
導
入
に
当
た
っ
て
、市
は
国
の
動
向

を
見
定
め
て
支
援
策

な
ど
を
ス
ピ
ー
デ
ィ

に
実
施
す
る
こ
と
が

重
要
で
あ
り
、予
定
ど

お
り
に
導
入
す
べ
き
」

と
の
意
見
が
あ
り
ま

し
た
。

　

委
員
会
で
請
願
の

採
決
を
行
っ
た
結
果
、

賛
成
少
数
で
不
採
択

す
べ
き
も
の
と
決
し

ま
し
た
。

総
務
経
済
委
員
会

所
管
事
務
調
査
に
つ
い
て

　

入
曽
地
区
に
お
け
る
民
間
学
童
保
育
室
に
つ

い
て
視
察
及
び
調
査
を
行
い
ま
し
た
。

　

山
王
小
・
南
小
学
校
に
通
う
児
童
の
学
童
保

育
室
の
利
用
が
増
加
す
る
見
込
み
で
あ
り
、小

学
校
敷
地
内
で
の
整
備
が
困
難
で
あ
っ
た
こ
と

か
ら
、入
曽
地
区
に
民
間
学
童
保
育
室
を
設
置

す
る
こ
と
と
な
り
ま
し
た
。３
月
24
日
に
、狭
山

市
放
課
後
児
童
健
全
育
成
事
業
の
設
備
及
び
運

営
に
関
す
る
基
準
を
定
め
る
条
例
に
基
づ
い
た

施
設
設
置
の
募
集
を
公
告
し
た
結
果
、５
月
19

日
に
民
間
学
童
ス
キ
ッ
プ
キ
ッ
ズ
が
事
業
者
に

決
定
し
、８
月
１
日
に
開
室
し
て
い
ま
す
。

　

年
度
途
中
に
開
室
し
た
ば
か
り
で
あ
り
、定

員
を
満
た
し
て
い
な
い
こ
と

か
ら
、令
和
６
年
度
に
学
童

の
待
機
児
童
と
な
っ
た
保
護

者
に
は
、民
間
学
童
保
育
室

を
案
内
す
る
予
定
。

　

各
委
員
か
ら
は
安
全

面
で
の
配
慮
、入
室
募
集

の
Ｐ
Ｒ
、タ
ブ
レ
ッ
ト
端

末
に
よ
る
学
習
環
境
の

整
備
、学
校
建
て
替
え
の

際
の
学
童
保
育
室
確
保

な
ど
に
つ
い
て
質
疑
・
意

見
が
出
さ
れ
ま
し
た
。

所
管
事
務
調
査
に
つ
い
て

　

ご
み
処
理
施
設
更
新
計
画
の
取
り
組
み
状
況

に
つ
い
て
、稲
荷
山
環
境
セ
ン
タ
ー
の
視
察
及

び
調
査
を
行
い
ま
し
た
。

　

平
成
８
年
４
月
か
ら
稼
働
し
て
い
る
同
セ
ン

タ
ー
の
主
要
な
設
備
や
機
器
の
大
規
模
な
改
修

工
事
を
令
和
11
年
度
か
ら
13
年
度
ま
で
実
施
す

る
こ
と
に
よ
り
、25
年
度
ま
で
施
設
の
延
命
化

を
図
る
予
定
で
す
。工
事
期
間
中
の
ご
み
の
処

理
に
つ
い
て
は
、現
状
３
炉
あ
る
焼
却
炉
の
う

ち
２
炉
を
改
修
す
る
予
定
で
あ
り
、改
修
し
な

い
１
炉
を
有
効
活
用
し
な
が
ら
順
番
に
改
修
を

行
う
予
定
で
す
。

　

二
酸
化
炭
素
排
出
量
削
減
に
つ
い
て
は
、ご

み
の
焼
却
熱
を
有
効
利
用
す
る
こ
と
が
二
酸
化

炭
素
排
出
量
削
減
に
繋
が
る
た
め
、蒸
気
発
電

機
に
よ
る
発
電
や
焼
却
炉
の
熱
効
率
の
向
上
等

省
電
力
化
を
検
討
す
る
予
定
で
す
。

文
教
厚
生
委
員
会

建
設
環
境
委
員
会

稲荷山環境センターでの視察

民間学童保育室での視察

請願審査のようす

委員会活動報告
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

響をかんがみると、重要な課題のひとつである
と認識している。

◆教育環境の充実 
　子どもへの投資、教育への投資は未来への投
資だと考えるが、学校教育の充実に向けた市長
の所信は。
　　  狭山の未来を担う子どもたちが、自らの
人生を自らが切り拓いていく力を養い、自らの
目標を達成し、自己実現を図っていくことがで
きるよう、必要な環境を整えていく。

衣川　千代子（日本共産党）
　学校教育の充実を目指して

土方　隆司（新政みらい）

◆小中学校の規模と配置の適正化
　再編に向けた市長の見解は。
市長 児童・生徒が個々の資質や能力を伸ばして
いくには、学校に一定の集団規模が確保されて
いることが望ましい。学校間の不均衡を解消し、
教育の機会均等を保障する観点からも、学校の
規模と配置の適正化を進めることは必要不可欠
である。

◆小中学校体育館への空調設備導入
　暑さによる影響を可能な限り軽減し、円滑に
授業を進めるために小中学校体育館への空調設
備導入について、教育委員会の見解は。
学校教育部長 近年夏場に記録的な猛暑が続く
中では、体育授業や中学校の部活動などへの影

市長

質に差は無く公平性は保たれていると捉えている。

◆ 市役所１階エントランスホールに設置費は無
料、維持費は月額3,850円で、利用者無料の給
水機が設置されている
　生ぬるい水しか飲めない児童生徒と、冷たい
水を飲むことのできる児童生徒の公平性は保た
れているのか疑問に感じている。
　市役所と同様な給水機なら費用負担も少なく、
全小中学校への設置も可能と考えられるが、教
育委員会の見解は。
学校教育部長 
　学校から給水機の
設置要望は出ていな
いが、熱中症予防の
観点から、今後の研
究課題の１つとして
認識している。

録画配信の
２次元コード

◆子ども達に、もしものことがあったら誰が責任
　をとるのか指摘する
　今年も猛暑や酷暑などの日が多く、登校時の
見守り活動をしていると、持参の水筒から水分
補給をする児童生徒が多く見られた。
　熱中症対策などで水筒の持参を推奨している
が、冷水機が設置されている小学校は５校、中
学校は４校であり、基本的に中身が無くなった
ら水道水を補充すると聞いている。
　給水機などが設置されていない小中学校では、
水質などを心配する保護者もいるが、各小中学
校の公平性をどのように考えているのか。
学校教育部長 全小中学校の水道水は水質基準
をクリアしており、安全面は保たれている。
　また、冷水機は水道直結式を使用しており水

全小中学校へ冷たい水が飲める給水機等の早急な設置を要望
金子　広和（創造）

子ども達の命を守る大切な水筒
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆安全な学校給食の提供のために！
　調理員の健康管理及び衛生管理は。
学校教育部長 文部科学省などの各種マニュアル
に基づき、日常的に検温し、発熱、嘔吐、下痢の有
無などと毎月２回以上の保菌検査などの健康管
理を実施している。また、作業服、マスク、靴は清
潔であるか、髪の毛がしっかり帽子で覆われてい
るか、などの衛生管理を実施している。

◆食物アレルギーのある児童・生徒への対応は！
　アレルギー食材を除いた「除去食」の提供状況
とアレルギーの原因となる食材は。
学校教育部長 令和５年４月現在で小学校58食、
中学校10食の合計68食を提供している。学校給

食では５大アレルゲンを対象としているが、給
食で使用しない「ソバ」と「落花生」を除く「卵」
「乳」「小麦」を除去の対象食材としている。

◆学校現場での食物アレルギーに対する取り組
　みは！
　教職員への食物アレルギーに対する教育や研
修の状況は。
学校教育部長 年度当初にアレルギーのある児
童生徒について共通理解を図っている。また、教
職員がアレルギーに対する危機意識を高め、食
物アレルギーの基
礎知識を学び、アレ
ルギーの種類や症
状、緊急時の対処法
について理解を深
める研修を実施し
ている。

安全な学校給食の提供と、食物アレルギーへの対応は！！
内藤　光雄（新政みらい）

安全な学校給食の提供を!
その他のテーマ▶ 狭山市は令和６年に市制施行70周年を迎えるが、持続的に発展するために活性化事業を

録画配信の
２次元コード

◆マイナ保険証のトラブルが多発
①現行の保険証に代わる「資格確認書」はどのよ
うな方に発行されるのか。トラブル防止のため高
齢者や子どもなどの希望者に発行すべきでは。
②マイナンバーカードを返納したい場合の手続
きは。また、希望者に支援をしてもらえるのか。
　　 　　　　 ①資格確認書は一体化を希望しな
い方のほか、マイナ保険証での受診が難しい要介
護高齢者や障害者などの要配慮者に対して、申請
に基づき交付することが検討されており、市とし
ては国から示される方針に従い対応していく。
　　　　  ②返納届に、マイナンバーカードを添
えて市民課に提出することとなる。支援の申出が
あれば、マイナポータルでの各種登録情報を削除
する手続きについて、窓口の端末を使用して操作
するなどの支援を行うこととしている。また、返

納届は、外出や移動が困難で本人が手続きできな
い場合は、代理人による提出も可能となっている。

◆2025デフリンピック東京大会について
　耳の聞こえない・聞こえにくい方のオリンピッ
クである「デフリンピック」開催に合わせ、市とし
ても周知・啓発を行ってほしいが考えは。
生涯学習部長 デフリンピック開催の周知は、聴
覚障害者のスポーツ選手への理解と支援の促進
につながるだけでな
く、スポーツを通した
多様性への理解、共感
などを育むといった
観点からも重要であ
る。福祉部門や関係部
署とともに支援や啓
発の手法などを検討
していく。

マイナ保険証によるトラブル防止／デフリンピック
大沢　えみ子（日本共産党）

健康推進部長

その他のテーマ▶ 手話言語の普及（手話言語の国
際デー）

市民部長

（ 9 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

◆不老川の氾濫を防ぐべく、的確な対応を
　埼玉県不老川床上浸水対策特別緊急事業の進
捗状況は。
都市建設部長 県が平成28年の台風９号の影響
により、不老川の流域で発生した床上浸水被害
の解消を目指し、29年度から令和４年度までの
６か年をかけ、不老川の河川改修を集中的に推
進している。現在、狭山市においては、西武新宿
線より下流から新権現橋までの河道拡幅を行っ
ており、入間市においては、大森調節池の整備と
ボトルネックとなる橋梁の架け替えを実施して
いる。
　改修状況については、当初の計画どおり４年
度の完成に向け取り組んでいたが、台風や集中
豪雨の影響を受け、やむを得ず工程の見直しを
行い、残る管理用通路改修の一部については、本
年９月末までに完成する見込みである。

録画配信の
２次元コード

◆不慣れな手続きの負担を減らすには
①お悔みの手続きが一か所で完了するようなワ
ンストップ窓口設置の考えは。
②死亡の事実が反映されず、故人宛に市の通知
文が送付された場合の配慮として「何月何日現
在の情報です」と記載する考えは。
市民部長 ①ご遺族の負担軽減を図るため、「お
くやみコーナー」について10月中に開設する
べく準備を進めている。
危機管理監 ②避難情報等電話一斉配信サービ
スについて、登録申込書の
送付対象者に対し、混乱を
招かないよう、抽出処理日
などが分かる一文を記載
するなど配慮していく。

町田　昌弘（健政会）
お悔みコーナーを開設し、市民 (遺族 )に寄り添った対応を

録画配信の
２次元コード

◆狭山市の街路樹の状況は 
①街路樹の植栽に要する費用と内訳は。　
②街路樹の問題点や今後の課題は。
都市建設部長 ①植栽に係る条件が様々であるこ
となどから、参考までに、過去に植栽したハナミ
ズキをモデルに１か所当たりの費用を試算する
と、約30万円である。モデルとした苗木の規格は、
樹高1.5ｍ、目通り0.1ｍを想定し、根巻きや添え木
などの必要な措置と、既存樹木の根の除去や、植
樹ます周辺の車道及び歩道の影響範囲の修繕を
含めた仕様で積算したものである。
②ケヤキなどの高木の成長に伴い、枝の張り出し
による住宅や歩道への越境や落葉によって、道路
の雨水ますや住宅の雨樋を詰まらせる弊害も増
えていることから、剪定する時期や頻度及び方法

について、効率的な維持管理を行うことが課題と
捉えている。

◆環境面からみた街路樹は
　環境面からみた街路樹の必要性と森林全般の
保全に関する施策の位置づけは。
環境経済部長 ゼロカーボンシティの実現のた
めには、森林などによる温室効果ガスの吸収は欠
かせない要素であり、街路樹についても一定の効
果があると捉えている。なお、地球温暖化対策実
行計画（区域施策編）において、温室効果ガスの吸
収源である雑木林や緑地の保全に努めることと、
公共施設の木
質化などによ
り、木材の積
極的な利用を
図ることが位
置付けられて
いる。

街路樹の役割とＣＯ ₂削減の効能
福田　正（健政会）

つ
つ
じ
野
の
ケ
ヤ
キ
並
木

その他のテーマ ▼ 不老川の浸水対策
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

酒井　英男（健政会）
子ども達が安全で安心できる学校づくりを

◆小中学校の危機管理対策（防犯防災など）
①小中学校における防犯対策訓練の実施状況は。
②防犯カメラの設置は犯罪を抑止する効果がある
が、設置の考え方は。
③事故防止や安全管理対策についての考えは。
学校教育部長 ①児童生徒が教室で過ごしてい
る時間帯に不審者が校内に侵入したことを想定
し、各学校の危機管理対応マニュアルに沿って
児童生徒、教職員が適切な行動が取れるよう、実
践的な教育活動を行っている。
生涯学習部長 ②小中学校の防犯カメラについ
ては、学校敷地内の死角となる場所や校舎など
の出入口付近に設置することが有効であり、不
審者や犯罪を起こそうとする者の侵入抑止、児
童生徒の安心感を醸成するといった効果が期待

できる。防犯カメラの設置については、今後も各
学校の防犯対策の実情を踏まえて対応していく。
学校教育部長 ③全教職員を対象に、年度初めや
水泳授業前などに消防署と連携した救命救急講
習会を行い、心肺蘇生法やＡＥＤの取り扱いの
訓練を行っており、水泳授業や運動に関する学
校行事の際には、ＡＥＤをすぐ使用できる場所
に持参するなどして事故防止と安全管理に努め
ている。

その他のテーマ ▼  DXの進捗状況、職員の生成AIの活用

録画配信の
２次元コード

◆避難所でのトラブル
　女性の視点から見たトラブルをどう捉えてい
るのか。
危機管理監 トイレや更衣室などの設置場所に
伴うプライバシーの確保、炊き出しは女性の仕
事という固定的役割分担意識や無意識の思い込
みが招く女性への負荷、また、見ず知らずの他人
と一緒に生活することなどのストレスから暴力
事件なども想定される。

◆女性リーダーの育成と確保
　女性リーダーの育成と確保の取り組みは。
　　　　　 災害対応時に陣頭指揮を執る現地
災害対策本部長８名のうち３名が女性職員であ
る。また、コロナ禍の影響により令和２年度以降

開催していない自主防災組織リーダー養成講座
を再開し、男女問わず、リーダーの育成及び確保
に取り組んでいく。

◆避難所の運営
　避難所運営マニュアルなどを作成する際に、
女性の視点でのチェックはあるのか。
　　　　　 狭山市地域防災計画において避難
所の運営は、自主防災組織、自治会、現地災害対
策本部、学校職員などを中核とする避難所運営
会議により自主的運営を行うこととしており、
女性に配慮した避難所運営のため、原則として
複数の女性の参加を定めてい
る。また、避難所の設置に当た
っては、プライバシーの確保
と女性や乳幼児のための専用
スペースの確保に配慮するこ
ととしている。

衣川　千代子（日本共産党） 
防災・女性の視点から見た避難所

危機管理監

危機管理監

その他のテーマ ▼  水野公民館の存続について

（ 11 ）

そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

◆感染症予防の体制は
　新型コロナウイルス感染症の分類が５月から
５類に変わったが、引き続き予防のための予算
確保の考えは。
こども支援部長 様々な感染症を予防するため
にも、石けんや手指消毒液の使用は有効である
ことから、必要な物品の購入に要する予算の確
保に努めていく。
学校教育部長 安全で安心な教育環境を確保す
るため、今後の感染状況などを踏まえて必要な
予算を確保していく。

◆職員の男女比／育児休業
①狭山市職員の男女比と年代別の男女比は。
②育児休業の取得率と男性の育児休業取得の状況は。

総務部長 ①本年４月１日時点の市職員の男女
比は、およそ男性56％女性44％である。年代別
の状況は、18歳から29歳までは男性45％女性
55％、30歳から39歳までは男性57％女性43％、
40歳から49歳までは男性52％女性48％、50歳
から59歳までは男性65％女性35％、60歳から
65歳までは男性97％女性３％である。
②令和４年度の女性職員の育児休業の取得率
は100％である。男性職員は、新たに取得対象者
となった22名のうち取得者は16名で、取得率は
72.7％であった。

橋本　亜矢（日本共産党） 
子どもが過ごす環境のコロナ対策／ジェンダー平等

録画配信の
２次元コード

◆制服などは中学入学時の保護者への大きな負担
　制服をはじめ体操着、セーター、上履きなど
を含めて中学入学時にかかる金額の平均は。
学校教育部長 およそ82,000円程度である。

◆「必要としなくなった制服を集め、必要な方に
　無償で譲渡する」いわゆる「制服リユース」は
　困っている人を助けるほかにも利点が
　制服リユースは、循環型社会の構築や子ども
達の「ものを大切にする心の醸成」という点から
も重要と考えるが見解は。
　　　　　　 循環型社会の構築や資源を大切
にする意識の醸成は、これからの社会を生き抜
く児童生徒にとって重要であり、こうした点で
も不用となった制服を廃棄せずに有効活用する

というリユースを推奨することは意義のある取
り組みである。

◆教育、福祉、環境などの様々な側面からのアプ
　ローチを
　制服リユースについてふじみ野市を行政視察
してきたが、こうした事例をもとに教育委員会
で取り組むことは可能か。
学校教育部長 現在、教育委員会として制服リユ
ース事業を立ち上げることは考えていないが、
先進自治体の事例などについては研究してい
く。

衣川　千代子（日本共産党）
　「中学制服のリユース」事業の実現を！

菅野　淳（創造）

学校教育部長

困っている方に制服リユースを
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

▼学校図書館を利用しやすい環境にするには

録画配信の
２次元コード

◆子宮頸がんワクチンの接種率
　子宮頸がんワクチンの接種率を上げるために
どのような周知啓発を行っていくのか。
健康推進部長 広報紙、公式ホームページへの
掲載、医療機関、教育委員会などとも連携を図
り、様々な機会を捉え、接種対象者本人、家族
に効果的な周
知啓発に取り
組みたい。また、
若年層に効果
的なＳＮＳを
活用するなど
分かりやすい
情報発信に努
めていく。

◆帯状疱疹ワクチンについて
　帯状疱疹ワクチンの接種に対する助成を市と
して検討しているか。
市長 近隣市や他市の動向を把握し、今後の予
算編成を行う中で検討していく。

◆学校図書館の充実
　学校図書館の充実のため、司書を小学校にも
配置することができないか。
学校教育部長 新たに小学校へ配置することは、
さらなる児童への読書活動推進にもつながる一
方で、教育予算全体の中で財源の確保などにつ
いても議論を深める必要がある。

子宮頸がん撲滅対策／帯状疱疹ワクチン／学校図書館の充実
船川　秀子（公明党）

出典：厚生労働省ＨＰより

録画配信の
２次元コード

◆地区センターの役割
　狭山市にある８つの地区センター（内、１か
所は入曽地域交流センター）の役割は。
市民部長 多様化する地域の問題、住民ニーズの
相談など、住民の利便性や福祉向上を図るため
の拠点機能としての役割を担っている。

◆狭山市における行政ＤＸの方向性
　行政のＤＸの進捗と今後の見通しは。
企画財政部長 パソコンやスマートフォンを利
用し、いつでもどこでも手続きができる「行かな
い市役所」の実現を目指し、現在約150業務の手
続きをオンライン化した。今後は来庁した市民
の窓口手続きが簡素化できる「書かない窓口」の
本格導入にも取り組んでいく。

◆デジタル活用による地区センターの機能拡充
　デジタルを活用し、地区センターを地域の相談
窓口として位置づけることについての見解は。
企画財政部長 地区センターにおいても、各種手
続きのオンライン化を推進し、住民移動に係る
手続きや福祉に係る相談などについて、関係部
署とオンラインでつなぐなどの業務拡充を検討
しているところであり、デジタル技術を活用し
たスマート自治体の実現に向け取り組んでいく。

地区センターの機能拡充と行政のＤＸ
関根　弘樹（公明党）

　子宮頸がんで苦しまない
ためにできることは、ワクチ
ン接種でHPVの感染を予
防することと、子宮頸がん検
診で早期発見・治療につな
げることです。ワクチン接種
をしていなくても、20歳にな
ったら2年に1回、検診を受
診しましょう。

予防が
大事

▼子宮頸がん検診の受診率アップに向けて

その他のテーマ

多くの役割を担う地区センター その他のテーマ ▼今後の選挙投票所と高齢者の投票対応
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

◆公園などのナラ枯れ
①これまでに伐採処分した本数と費用は。
②私有林における被害木に対する市の対応や方
針は。
③私有林におけるナラ枯れに対する補助の考え
方は。
都市建設部長 ①令和２年度から４年度まで
の３年間で、伐採本数939本、事業費8,537万
6,500円である。
　　　　　　 ②市や県に問合せなどがあった
場合、私有地には職員の立入りができず、また、
私有林における被害木の伐採などについては所
有者に対応していただくことから、被害にあっ
た樹木の見分け方や処分方法などについて説明
している。

　また、第三者から情報提供があった場合は、
市において被害木の所有者を確認した上で、所
有者に対しナラ枯れをしていると思われる旨の
通知をしている。
③今後、ナラ枯れ被害が一層進み、枯損した樹
木が倒木などによって人身または家屋などへ被
害を及ぼす危険性は高まってくると考えており、
現在、私有林における危険性の高い被害木の伐
採などに対する補助制度の創設について検討を
行っている。

　私有林のナラ枯れ被害木について市の支援を！
豊泉　正人（健政会）

被害木根本の木屑（フラス）

録画配信の
２次元コード

◆ごみの排出量を予測することは、将来のごみ    
  焼却施設の規模に大きく影響し、改修や更新
  の費用算出にも影響を与える！
①将来の排出ごみ量の予測は。
②令和11年度に予定されている稲荷山環境セ
ンターの大規模改修の予定額とその財源は。ま
た、改修コストを低く抑えるための検討は。
③大規模改修工事により、保守点検や施設運転
の費用はどの程度削減されるのか。
環境経済部長 ①ごみの減量化や資源化の取り
組みにより排出量は着実に減少してきており、
今後も、この傾向は続くものと考えている。
②「狭山市稲荷山環境センター施設整備基本方
針」では、工事費を税抜きで約70億円と見込ん
でいる。財源の内訳は、国の交付金が約26億円、

起債が約37億円、一般財源が約７億円である。
　また、コストを抑えるため、焼却炉を３炉中２
炉の改修にとどめるなど効率化を図ることを検
討している。
③令和14年度から延命化目標年度である25年
度までの12年間、保守点検費用の年平均額を
１億６千万円から１億８千万円と見込んでい
る。元年度から４年度までの保守点検費用の平
均額２億３千万円と比較し、年間５千万円から
７千万円の削減を見込ん
でいる。また、電気料金は
蒸気発電機の設置により
稲荷山環境センターで使
用する電力の全てを賄う
ことを見込んでおり、年間
１億円から１億３千万円
の削減となる。

ごみ処理は、市民生活に密着した重要な行政サービス
千葉　良秋（健政会）

その他のテーマ ▼ ４Ｒの推進は省資源のきめて　

▼リサイクルに取り組むまち「さやま」

環境経済部長
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

☑

録画配信の
２次元コード

◆民間バスとの連携
　民間バスは利用者が減少し、経営的には厳し
いと思われるが、事業者と路線維持のための協
議は行っているか。
市民部長 定期的にバス事業者と情報交換を行
うほか、該当事業者も参画している狭山市地域
公共交通活性化協議会において、市全体の公共
交通の最適化について協議している。

◆茶の花号の評価
　茶の花号の運行状況に対する評価は。
市民部長 運行ルートなどの見直しにより、一定
の改善はみられるものの、利用率が低い路線が
多く、他の課題も含め地域公共交通計画を策定

するなかで、運行の最適化に向けて協議する必
要があると考えている。

◆デマンドバスの運行ルート
　ほりかねデマンドバスに市役所運行ルートが
追加されることで、堀兼地区の方のみ、バスで市
役所まで行くことができるが、市の考えは。
市民部長 現在デマンドバスは利用率の伸び悩
みが課題となっており、より利便性の高い運行
の検討のために実施した、登録者アンケートの
結果を踏まえ検討し、協議会を経て市役所ルー
トが承認された。堀兼地区は地区外への移動の
多い地区であることから、移動手段を確保し、利
便性の向上につながることに期待している。

　地域公共交通計画の策定に向けて
広山　清志（公明党）

頑
張
れ
!

我
ら
の
デ
マ
ン
ド
バ
ス

録画配信の
２次元コード

◆指摘した違法建築は是正されたのか
①令和４年３月議会の一般質問で取り上げた違
法建築について、最近は現地確認をせずに、是
正指導を行ってきたとのことだが、その結果、
是正されたのか。
②違法建築を確認してから５年が経過している
が、許可時の状態に戻っていない。そろそろ罰
則規定の適用が必要なのでは。
都市建設部長 ①現時点において、法適合への
是正は確認されていない。
②違法行為の確認後、直ちに法に基づく処分を
行うのではなく、まずは行政指導により是正を
促すことになる。なお、是正の意思が示された
施設の移転などについて、引き続き履行を求め、
指導を継続していく。

◆別に指摘した違法建築は是正されたのか
　令和４年11月、別件の違法建築について資
料を添えて提出したが、その後の経過は。この
案件はこれまで30年以上も届出をせず増築す
るなど、かなり悪質。直ちに是正しないならば
罰則規定の適用も必要ではないのか。
　　　　　　 まずは行政から是正指導を行い、
所有者自らが是正を行う必要がある。この指導
に従わない場合には、除却、使用禁止などの行
政命令を行うこととなり、さらにこの命令に従
わない場合、罰則が
適用される。
　このような一般
的な手続きにのっ
とって事務を進め
ていく。

特定行政庁として、違法建築物への対応は適切か
田中　寿夫（無所属）

都市建設部長

その他のテーマ
▶工業専用地域内の違法な店舗の併設
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そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般　質　問

録画配信の
２次元コード

◆障害者の法定雇用率の引き上げに伴う支援策
　の強化を
　市独自の総合的な障害者就労支援事業を推進
してはどうか。
市長 就労支援センターなどと企業や事業主が
相互に連携し、福祉施策と労働施策の双方の観
点から障害者の就労支援を推進していきたい。

◆狭山市が帯状疱疹ワクチンへの助成を実施で
　きるようにするためには
　帯状疱疹ワクチン助成事業の導入に向けた市
長の所信は。
市長 近隣市や他市の動向を把握し、今後の予
算編成を行う中で検討していく。

◆今後のサピオ稲荷山の運営～PFI事業の進捗
　状況は
　進捗に遅れが生じているのは何が原因か。全
体的なスケジュールへの影響は。
健康推進部長 施設の劣化具合や建設費用の高
騰を踏まえ、劣化状況調査を実施する必要があ
ることから、スケジュールの再調整をしている。
事業に遅れが生じないように適正な進捗管理に
努めていく。

　　障害者就労支援の充実／帯状疱疹ワクチンの助成実現へ
太田　博希（健政会）

その他のテーマ ▼  サピオ稲荷山の今後の運営と利用
者が多いプール事業について

多
様
な
働
き
方
―

　
　
　
　

働
き
続
け
る
を
支
援

録画配信の
２次元コード

◆入間川、不老川に対する市の役割とは
　狭山市ではどのような面から市内の川の管理
に関わっているか。
環境経済部長 河川の管理者である県と市民と
の橋渡し的な役割を担い、また、河川の水質監視
について県から事務移譲を受けている。さらに、
河川の美化や保護活動を行う各種団体にさまざ
まな形で支援している。

◆河川整備における河畔林皆伐への評価は
　川の生物多様性の保全のために、河畔林や周
辺の緑の保全についてどう考え、具体的にどう
取り組んでいるか。
環境経済部長 河川における治水や利水、環境な
どの各種機能のバランスを考慮する中で保全し

ていくことが必要だと考え、水質監視や市民団
体との協働事業などを実施している。

◆市民団体に任せるのではなく旗振り役を
　市内で自然環境の保全に取り組む市民団体が
いくつもある。団体の間に立ち、仲介や調整を図
る役割を市が担うことへの考えは。
環境経済部長 ＮＰＯ法人さやま環境市民ネッ
トワークが環境団体交流会などを通じて環境団
体のネットワーク化を進めており、市としても
この活動を支援し
ていく。関係団体
にはそのような場
や機会を活用して
情報交換を図って
ほしい。

丸橋　ユキ（無所属）
川や緑のビジョンを持ち、管轄や自治体を越えた連携を

多自然川づくりとは？（不老川）

その他のテーマ▶ 良好な水循環の回復のために防
災井戸の周知と活用を
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さ
や
ま
議
会
だ
よ
り
№
２
１
９　

発
行
日･

令
和
５
年
11
月
10
日　

発
行･

狭
山
市
議
会　

編
集･

狭
山
市
議
会
広
報
委
員
会

〒
３
５
０
‐
１
３
８
０　

埼
玉
県
狭
山
市
入
間
川
１
丁
目
23
番
５
号　
☎
０
４
‐
２
９
６
８
‐
６
５
７
２　
F
A
X
０
４
‐
２
９
５
５
‐
２
３
９
６　

 gikai@
city.sayam

a.saitam
a.jp　

　狭山市が近隣市と共同で運営している埼
玉西部消防組合議会が７月に、広域飯能斎
場組合議会が８月にそれぞれ開かれ、西部
消防組合議会では太田博希議員が議長に指
名され、飯能斎場組合議会では内藤光雄議
員が監査委員に選任されました。

一部事務組合の議会報告

狭山市議会議員の
 ハラスメント根絶規程を施行

　狭山市議会では、ハラスメントの防止
を目的に「狭山市議会議員のハラスメン
ト根絶規程」を９月１日に施行しました。
　今後、狭山市議会議員が、相手の身分や
職位に関わらず、他の議員や市長、職員等
の人格を尊重し、信頼し合い、能力が十分
に発揮される良好な環境の実現を目指し
ていきます。 

　10月16日（月）に自治会連合会との交流
会を開催しました。今回の交流会では「自
治会の現状と今後」をテーマに、ワークシ
ョップ形式で行われ、活発な意見交換が
されました。
　多くの自治会が抱えている課題として
「役員の担い手不足」「若い世代の自治会
離れ」があり、自治会活動が難しくなるこ
とがあげられていました。とても意義の
ある交流会でありますので、今後も継続
していきたいと思います。

ワークショップ形式による交流会のようす

自治会連合会との交流会


